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Protokoll Rugbytag 2017 

Ort:  Adidas Zentrale 
 Adi-Dassler Str. 1 
 Herzogenaurach 
Datum: 29.01.2017 
Uhrzeit: 11:00 Uhr 
 

Versammlungsleitung: Alexander Michl (1. Vorsitzender) 
Protokoll:  Michael Holm 

1. Eröffnung der Sitzung durch Alexander Michl um  11:05 Uhr 

2. Änderung der Tagesordnung: Adidas hält eine Präsentation über ihr Rugby-Programm 

3. Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung, sowie der Beschlussfähigkeit. 

a. Begrüßung der Gäste 
Helmut Metschl, Präsident BRTV 
Günther Ganslmeier, Schatzmeister BRTV 
Andreas Hengler & Tobias Rossner, Sportwarte Tauziehen & Rasenkraftsport 
Michael Weber & Michael Neuner, Organisatoren Oktoberfest 7s 2017 

4. Feststellung der Anzahl der Stimmberechtigten: 
BIS, MIS, Illesheim, Ravensburg, Innsbruck und Memmingen haben keine Delegierten entsandt 
=> Anzahl Stimmberechtigter: 35 Stimmen 

5. Ehrungen 
Helmut Metschl und Günther Ganslmeier werden zu Ehrenmitgliedern des RVBy ernannt. 

6. Eilantrag: Bestätigung der im Sommer kommissarisch aufgenommenen Vereine 
Ravensburg und Brixen 
Abstimmung: Dafür: 35                    Dagegen: 0 
    Enthaltungen: 0 

7. TOP: Abstimmung über Aufnahmeanträge  
Alle Anträge werden in einer Abstimmung abgehandelt (Abstimmung: Alle dafür) 

a. SV Anzing 
 
Abstimmung: Dafür: 35                    Dagegen: 0 
    Enthaltungen: 0 
 
Antrag angenommen 
 

b. Team München 
 
Abstimmung: Dafür: 35                    Dagegen: 0 
    Enthaltungen: 0 
 
 
Antrag angenommen 

c. Ravensburg 
Abstimmung: Dafür: 35                    Dagegen: 0 
    Enthaltungen: 0 
 
Antrag angenommen 
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d. Rugby Brixen 
Abstimmung: Dafür: 35                    Dagegen: 0 
    Enthaltungen: 0 

Antrag angenommen 

11:41 Uhr: Ab sofort 38 Stimmberechtigte  
 

8. TOP Jahresbericht der Amtsträger  
Die Berichte wurden schon per Email verteilt. Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

9. Turnusmäßige Neuwahlen 

a. 1. Vorsitzender 
Vorschläge:  Alex Michl 
 
Wahlergebnis: 
Alex Michl  35 
Enthaltungen  3 
 
Nimmt die Wahl an 
 

b. 2. Vorsitzender 
Vorschläge:                             Sigrit Liebe 
 

Wahlergebnis: 
Sigrit Liebe    38 
Enthaltungen  0 
 
Nimmt die Wahl an 
 

c. Schatzmeister 
Vorschläge:                Andrew Bridger (ist nicht anwesend, hat aber eine schriftliche 
Bewerbung abgegeben) 
 
Wahlergebnis:   

Andrew Bridger  38 
Enthaltungen  0 
 
Nimmt die Wahl an 

d. Technischer Leiter 
Vorschläge: Florian Gebhard 
 
Wahlergebnis:  

Florian Gebhard 38 
Enthaltungen 0 
 
Nimmt die Wahl an 

 

 



 

Seite 3 von 6 

e. Lehrwart 
Vorschläge: Peter Smutna 

Wahlergebnis: 
Peter Smutna  38 
Enthaltungen  0 
 
Nimmt die Wahl an 

f. Sportwart 
Alex Michl erklärt, dass die geplante Besetzung Andi Eckert aufgrund einer anderweitigen 
Beschäftigung beim DRV nicht zur Verfügung steht 
Ian Dawson erklärt die Situation und die Aufgaben: Sportliche Leitung und Management, 
Trainer-Lizenz ist notwendig 

Vorschlag von Alex Michl: Ian Dawson übernimmt den Posten kommissarisch und der 
Vorstand sucht im Laufe des Jahres jemanden, der den Posten übernimmt 
--> Nachfolger übernimmt das Amt auch kommissarisch, bis er auf dem Rugbytag bestätigt 
wird 
 
Dieser Vorschlag wird angenommen 

g. Frauenwart/in 
Vorschläge: Stefanie Mues 
 
Wahlergebnis: 
Stefanie Mues  34 
Enthaltungen 4 
 
Nimmt die Wahl an 

h. Schiedsrichterobmann 
Vorschläge: Verena Fickenscher 
 
Wahlergebnis:  

Verena Fickenscher 37 
Enthaltungen 1 
 
Nimmt die Wahl an 

i. Drei Mitglieder Schiedsgericht 
Gemeinsame Wahl aller drei Stellen 
 
Vorschläge: Matthias Müller, Chris Clowoski, Thomas Frick 
 
Wahlergebnis: 
Dafür:  38 
Enthaltungen 0 
 
Nehmen die Wahl an 

j. Zwei Ersatzleute Schiedsgericht 
Gemeinsame Wahl aller beiden Stellen 
 
Vorschläge: Georges Besenius, Joseph Duran 

Wahlergebnis: 
Dafür   38 
Enthaltungen  0 
 
Nimmt die Wahl an 
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k. Pressewart 
Vorschläge: Thomas Läuter 
 
Wahlergebnis: 
Thomas Läuter 38 
Enthaltungen 0 
 
Nimmt die Wahl an 

l. Zwei Kassenprüfer 
Gemeinsame Wahl aller beiden Stellen 

Vorschläge: Alexander Rindt, Bart Koziel 
 
Wahlergebnis: 
Dafür:   37 
Enthaltungen 1 
 
Nehmen die Wahl an 

m. Leiter Passstelle 
Vorschläge: Tobias Berber 
 
Wahlergebnis:  38 
Enthaltungen 0 
 
Nimmt die Wahl an 

n. Jugendwart 
Vorschläge: Sigrit Liebe 
 
Wahlergebnis: 
Sigrit Liebe  37 
Enthaltungen 1 
 
Nimmt die Wahl an 

 

Alex Michl dankt allen Mitgliedern, die sich für die Positionen gemeldet haben. 

Zu den zu vergebenden Posten: 
Für die Stelle des Jugend-Staffelleiters hat sich bisher niemand gemeldet. Die Position wird in Zukunft 
als vergütete Stelle geschaffen. Die Stelle des Frauenlandestrainers wird hoffentlich in diesem Jahr in 
Zusammenarbeit mit der Frauenwartin und des kommissarischen Sportwartes besetzt. 
Lösung für Jugendstaffelleiter soll als Zweipersonenlösung passieren. Die Vergütung wird über 
Meldegebühren finanziert. 

 

10. Genehmigung 7er Spielordnung 
Alex Michl hat die Spielordnung recht kurzfristig bekommen. Er wird die Spielordnung verteilen, 
sodass beim Sommermeeting darüber entschieden werden kann. 

Pause: 13:08-13:47 
 

11. Entlastung des Vorstands 
Alex Rindt stellt Kassenprüfungsbericht vor 

a. Kritikpunkte 

1. Hauptsächlich handelt es sich um Schwächen in Dokumentation und Darstellung 
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2. Schiedsrichterkonto ist nicht im Abschluss des RVBy erfasst 

3. Aufteilung der Kosten auf weitere Sachkonten künftig sehr empfehlenswert; korrelierend 
Reduzierung der Menge der Vorgänge bei „Diverses“ 

4. Zu diversen Einnahmen (Spielbetrieb, Förderungen BLSV via BRTV, Spenden) liegen 
keine Belege vor   

5. Qualität der Belege ist nicht immer gut. Manche Belege können den entsprechenden 
Buchungen nicht immer einfach zugeordnet werden 
ABER: Die Summe der Belege stimmt mit den Ausgaben überein. 

6. Jugendförderung macht den größten Anteil aus. Gerade in diesem Bereich ist die 
Dokumentation lückenhaft 

b. Fazit 
Es gibt keine Anhaltspunkte, dass etwas falsch lief. Die Zahlen der Belege und 
Kontobewegungen stimmen überein. Die Qualität der Belege und der Abrechnung muss aber 
aufgrund des großen Wachstums verbessert werden. 

c. Alex Michl schlägt vor, dass der Vorstand mit dem Schatzmeister und den Kassenprüfern ein 
genaues Review 2016 durchführen und dass dann der nächste Kassenprüfer ein besseres 
Kassen- und Abrechnungssystem initialisiert.  
Die Entlastung des Vorstands wird auf das Sommermeeting verschoben 

12. Vorhaben 2017 

Aufstellung ist schon vorab mit der Einladung verschickt worden 

Thema: Synergien mit BRTV  
Versuch der Zusammenarbeit mit Rasenkraft in Deggendorf. Es müssten ja z.B. an der 
Hochschule ausreichend Interessenten für Rasenkraft und / oder Rugby zu finden sein. 
 
Oktoberfest 7s: 
Vorstellung des Organisationsteams: 
Mathias Entenmann, Till Behnke, Manuel Wilhelm, Michael Neuner, Michael Weber 
 
Turniere, die innerhalb der Veranstaltung stattfinden: 
Pro-Turnier, Classics (traditionelles MRFC Turnier), Students (Hochschulmeisterschaft) 

Die Organisatoren bitten um Mithilfe: 
Social Media 
Balljungen 
Betreuer für die Mannschaften 
Physios und Ärzte 
Ab März werden die Verein hier enger mit einbezogen; Michael Neuner setzt entsprechende 
Impulse 
 
Fragen / Antworten 
Unterkünfte:  
Es wird für Freiwillige nach Unterkünften gesucht, vielleicht bei ansässigen Vereinen 
 
Werden Informationen für Volunteers auf der Website stehen? 
--> Es wird eine neue Website kommen, wo mehr Informationen zu finden sind. Es soll ein 
Volunteering-Programm aufgebaut werden (international und nicht nur Münchner Vereine) 
 
Material für die Vereinswebsites: Um für das Event Werbung zu machen, können Materialien 
zur Verfügung gestellt werden. 
 
Alex Michl bedankt sich bei den beiden anwesenden Organisatoren und wirbt um Unterstützung 
für die Veranstaltung. 
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13. Antrag aus Coburg 
Antrag, dass ein Antrag, Scrum Machines auf die Bezuschussungsliste für Großgeräte beim 
BLSV gestellt werden soll. 
Alex Michl gibt das an den BRTV weiter 
 

14. Erfahrungsaustausch, abschließende Aussprache 

a. Wortmeldung von Helmut Kraiger 

1. Problematik, dass der DRV das Spielsystem auf Jahreszyklus umstellen will. Bayern 
wird evtl. einen Plan B für den Herbst für Regional und Verbandsliga brauchen 

2. MRFC hat Jubiläum und lädt hierzu ein 

b. Sigrit Liebe bedankt sich für das Vertrauen und will sich bemühen, den Verband zusammen 
mit den anderen Vorstandsmitgliedern weiterzubringen 

c. Alex Michl bedankt sich bei Adidas und zeigt auf, dass Adidas im Gegensatz zu immer wieder 
geäußerter Ansicht den RVBy sehr wohl unterstützt z.B. durch die Zurverfügungstellung der 
World of Sports für Tagungen inkl. großzügigem Catering und durch den Omnibus für die 
Rugby-Jugend (Z. B. Fahrten nach Prag, Italien und zu Landesverbandsmeisterschaften) 

15. Ende der Sitzung 16:13 

 

____gez. Alexander Michl, 06.02.2017___________________________ 

1. Vorsitzender 
Alex Michl 

 
 

_____gez. Sigrit Liebe, 06.02.2017___________________________ 

2. Vorsitzende 
Sigrit Liebe 

 
 

    


